

CAMBUSTON

Le jardin potager du quartier

Les habitants de Cambuston, chemin Bois-Rouge cultivent leur jardin.
Un carré de terre où la solidarité sert d'engrais.

Insertion pour Mieux Vivre Ensemble à Cambuston (IMVEC) est né en juillet de l'année dernière. L'association présidée par Patrick Malbrouck est arrivée avec un objectif : fédérer la population où aux cases à terre sont venues se joindre des ensembles duplex (logement sociaux).

Le gar la kour a senti à ce moment-là le besoin pour tout le monde de trouver des activités communes, des centres d'intérêt commun. Alors la cinquantaine d'adhérents s'est retrouvé autour d'une table pour trouver quoi faire. En face des cases, un vaste terrain vague servait de dépotoir et de décharge sauvage. Alors ils ont décidé de procéder à un nettoyage en règle.

La sortie des premiers légumes

« Nous avons ensuite pris contact avec son propriétaire pour lui demander de nous le louer, raconte Patrick Malbrouck. Pascal Paraveman a mis les 1200 mètres carrés à notre disposition pour seulement 500 euros par an, soit le prix des charges qu'il doit payer. Ensuite, l'eau et l'électricité il nous en fait cadeau. » Forts de cette générosité, ils ont redoublé de motivation. Résul-



L'équipe plante des légumes qui bénéficieront aux adhérents de l'association de Cambuston.

tat, hier, il ont organisé une petite fête pour célébrer la sortie des premiers légumes.

Une voisine leur stocke leur petit matériel et les met à l'abri dans son jardin. Eux ont entamé le chantier par la clôture. Ils ont réussi à convaincre un particulier de leur céder du bois de goyavier qu'ils ont travaillé en forme de grillage. Métal'D'Air,

une entreprise de Sainte-Clotilde leur a fourni les poteaux de fer et Vaéty Projection a cédé les palettes. L'huile de coude et les recherches intelligentes sur internet ont fait le reste.

Et l'équipe de huit contractuels (une femme et sept hommes) ne compte pas ses heures. Il a fallu mettre en forme le terrain tout terrasser et réaliser des bacs avec les planches de palettes. Pour éviter les mauvaises herbes, ils ont empalé la terre. Les brèdes, les salades et les plantes aromatiques poussent à vue d'œil. L'équipe travaille cinq jours par semaine, le matin. Pour l'arrosage, c'est un roulement et là aussi chacun se dévoue, selon ses disponibilités.

« Nous avons prévu tout un système pour les produits. Les adhérents paieront 50 % du prix et pour les autres, nous proposons des tarifs en rapport avec le marché. Nous avons aussi lancé une pépinière et nous vendrons des plantes d'ornement. » Et surtout, ils ont noué des relations avec l'Eco-Collège voisin. D'ail-

leurs ils étaient invités à la cérémonie hier, matin, avant de faire leur petite fête en retour dans leurs jardins.

« Très bien intégré au quartier »

« Nous donnons des conseils aux collégiens et ils nous en apportent aussi, reconnaît Patrick Malbrouck. Notre jardin est très bien intégré au quartier. Les gens alentours veillent à ce qu'il n'y ait pas de vandalisme. » Hier, c'est tout le quartier qui était invité à venir voir leurs réalisations.

Bernadette Carpanin, voisine n'était pas peu fière de voir que les patates qu'elle avait cédé à l'association avaient bien poussé. « Je suis dans le coin et je surveille bien le secteur. le travail effectué par ces jeunes est exemplaire et c'est l'image de notre quartier qui en bénéficie. »

Mady LEBEAU



Patrick Malbrouck : « Ce jardin correspondait à une demande de toute la population du secteur. » (Photos ML)